

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto 5 cts.

## La flota Francesa

en Portsmouth

(Por telégrafo)

(De un corresponsal de *El Imparcial*)

Preparativos

Londres 19 á las 10'30 n.

Desde hace tres días afluyen á Portsmouth los forasteros por millares. Los trenes del Oeste, de Birmingham y de la Región negra llegan atestados de viajeros literalmente.

Los hoteles y casas de huéspedes no tienen ya una habitación disponible, y las gentes van llegando han de buscar alojamiento en las poblaciones circunvecinas ó resignarse á hospedarse en los miserables cuartos que algunas familias pobres ponen á disposición de los expedicionarios.

La lluvia torrencial que está cayendo no desanima á los curiosos, y todo hace creer que los agasajos y fiestas con que han de ser obsequiados los marinos franceses serán mucho más espléndidos y brillantes que los hechos en el mes de Agosto de 1865, cuando ancló la flota imperial de Napoleón tercero en el Spithead Roadstead.

Indudablemente, la nueva generación de Portsmouth, dirigida por el corregidor sir William Pink, desea confirmar la fama de hospitalaria que la población goza.

En el jardín situado al Occidente de la Casa de la Ciudad, donde habrá de celebrarse un baile el viernes después de terminar S. M. la reina la revista de las escuadras, se ha levantado una vasta construcción de madera, cuyo decorado se está ultimando, y que comunicará por varias escaleras con los salones.

Una comisión de oficiales de marina hainado ya sus preparativos para la recepción de los oficiales franceses; la de los marineros ya está embarcándose en el puerto, habiendo resuelto ofrecer hospitalidad á las tripulaciones de los buques extranjeros, y el capitán Le Clerc, agregado naval de la embajada, ha contestado al presidente, Mr. T. H. Williams, dándole gracias en nombre de los invitados y anunciando que pondrá en conocimiento del almirante Gervais, tan pronto como sea posible, el generoso ofrecimiento.

La compañía del ferro-carril de Brighton organizará los días 21 y 22 trenes baratos que desde London-bridge, Victoria, Kensington y Clapham-Junction se dirigirán á Southsea y Portsmouth para regresar á esta capital el mismo día de la partida.

Los buques franceses anclarán en Osborne, donde el capitán de estado mayor Phillips ha señalado ya los puestos que han de ocupar. En la creencia de que la escuadra del almirante Gervais pasará entre cuatro y cinco de esta tarde por el Spithead, millares de personas, arrojando las molestias que la lluvia causa, se preparan á embarcarse para ver de cerca las naves republicanas.

### Expectación

A medio día los vigías no habían señalado aún la escuadra francesa. Un crucero británico ha encendido las calderas y ha zarpado con rumbo al canal, con la comisión de retroceder oportunamente á todo vapor en cuanto dé vista á los buques expedicionarios y comunicar la noticia de su aproximación á Portsmouth.

En todas partes están ya terminados los preparativos para la recepción y será espléndido y ostentoso el banquete que ha de celebrarse en el palacio de Osborne y al cual están invitados los comandantes de los barcos franceses y el alto personal de la embajada.

A medida que trascurren las horas sin recibir noticias de la marcha de la flota francesa, aumenta la impaciencia del público.

### Ala vista

A las once de la mañana salió un remolcador para servir de barco-piloto á la escuadra francesa.

Esta fué señalada por los vigías á las dos; el *Marengo* saludó con 21 cañonazos y fué contestado por las baterías de Portsmouth.

Mr. Waddington, el embajador de Francia cerca del gobierno británico, se embarcó entonces en el *Elan*, para salir al encuentro del almirante Gervais.

### Llegada

La escuadra francesa ha llegado á las aguas de Portsmouth una hora antes de la que se había calculado.

A las tres y quince de la tarde entró en la rada de Spithead en el orden siguiente: acorazados *Marengo*, buque almirante, *Marceau*, *Furieux* y *Requin*; otros barcos formaban la segunda línea.

Todos los buques saludaron la enseña del duque de Connaught, comandante general del distrito marítimo.

Por la rada circulaban centenares de vapores, lanchas, yates y barcos de varias clases, y en la costa el número de curiosos era verdaderamente extraordinario.

A las cinco y cinco minutos entró la escuadra francesa en la bahía de Osborne.

La reina se encontraba sentada en un sitio admirablemente elegido para presenciar el curioso espectáculo.

En cuanto aparecieron los buques franceses se izaron en el palacio real las banderas de la Gran Bretaña y de la república, y en tanto que retumbaban los estampidos de los cañones, las bandas inglesas de música ejecutaban la *Marsellesa* y las de los barcos franceses el himno nacional *God save the Queen*.

Los hurraes de marinos y público aturdiran los oídos y eran contestados con entusiasmo por los huéspedes.

Nadie hubiera sospechado, sin estar en antecedentes, que aquel público estaba formado por flemáticos ingleses casi exclusivamente.

El espectáculo ha sido imponente y satisfactorio. Los marinos franceses debieron ser acogidos con una acogida.

Entre los vapores, banderas, llamaba la atención el yate del almirantazgo, Mr. Smith, de lord Salisbury.

Los círculos bien informados se aseguran que el marqués de Salisbury ha promovido y autorizado la aparatosa y cordial recepción de la escuadra acorazada francesa del Norte únicamente como la más elocuente y decisiva manera de desvanecer el rumor de que la Gran Bretaña ha prestado su adhesión á la triple alianza de las potencias centrales de Europa, aserción basada únicamente en la declaración de que la escuadra inglesa cubriría en caso de agresión las costas de Italia y manifestará siempre su benevolencia y sus simpatías á los Estados que estén resueltos á mantener la paz y cuya política no se encamine á perturbar la tranquilidad del continente.

La recepción hecha á Guillermo II durante su última estancia en este país no significaba, ni mucho menos, que lord Salisbury pretenda fomentar la intimidad de relaciones entre la Gran Bretaña y el poderoso imperio á expensas de la amistad con estas potencias; el primer ministro desea ante todo conservar la libertad de acción del gobierno inglés á fin de que en cada caso proceda según las circunstancias exijan, y sus esfuerzos se encaminan á vivir en armonía con todos los Estados de Europa.

Lord Salisbury se propone también sin duda alguna patentizar á Rusia, cuyos intereses no son ciertamente idénticos á los de la Gran Bretaña, que el pueblo y el gobierno de Inglaterra pueden saludar y acoger á la flota francesa con tanto entusiasmo y tanto cariño como la misma Rusia.

### Opinión de «The Times»

Hablando de la estancia de la escuadra francesa en Portsmouth, escribe *The Times* en su último número:

«No podemos aspirar á recibir la escuadra de nuestros vecinos con el histórico entusiasmo de los amigos que han hallado recientemente en Rusia; más no abrigarán duda alguna acerca de la realidad y cordialidad de nuestra calurosa y sentida bienvenida.

Los marinos franceses son los descendientes de los más valientes y formidables adversarios que hemos encontrado en los mares.

Los veremos partir de nuestras costas en la próxima semana sin abrigar la convicción, ni pretender inculcársela á otros, de que su visita ha modificado bajo algún aspecto las relaciones políticas entre Inglaterra y Francia.

La recepción patentizará también que carece completamente de base gran parte de las suposiciones, sobrado violentas, que

han tenido por único fundamento la visita de la escuadra francesa á Cronstadt.

Londres 21 (11,50 noche).

La reina Victoria en la escuadra francesa.

El tiempo continúa siendo malo. El viento sopla hasta el extremo de que algunos barcos han sufrido averías.

Habíase anunciado esta mañana que la reina Victoria visitaría la escuadra francesa, y á pesar del tiempo duro que había, era grande el número de curiosos en los muelles y embarcaderos.

La reina, en efecto, pasó revista á la escuadra en la rada de Spithead.

A las tres y treinta minutos de la tarde la reina se embarcó en el *Albert*, en el que avanzó hasta aproximarse á la borda del *Albert Victor*.

Pasó á este barco, no sin dificultades, que fácilmente pueden explicarse dado el estado del mar.

El barco en que la reina iba avanzó hacia la escuadra francesa.

El barco real avanzó entre las dos líneas que formaban los barcos franceses, y se detuvo delante del *Marengo*.

Entonces el almirante francés Mr. Gervais bajó por la escala de su nave, pasando al barco inglés donde iba la reina Victoria.

Los marinos franceses, colocados en las vergas de sus barcos, agitaban sus gorras saludando á la reina.

La música del *Marengo* entonaba el himno real inglés *God save the queen*.

Mr. Gervais saludó á la reina Victoria pronunciando un brevísimos discurso.

Repetió las manifestaciones hechas ayer en el palacio.

Que las molestias sufridas por la reina al ir á saludar á Francia en el *Marengo* con un tiempo tan desagradable y con un mar tan duro, eran motivos nuevos de gratitud por parte de los franceses y por su propia parte, como representantes de la marina de la república.

La reina Victoria dijo que tenía gran satisfacción en ver en la capital de Inglaterra á los marinos franceses, y que estimaría como el mejor premio de sus pequeñas molestias el que aquellos quedarán satisfechos del recibimiento que les había hecho Inglaterra.

Mr. Gervais volvió al *Marengo*, y entonces se puso en marcha el barco que conducía á la reina Victoria.

Cuando éste se hubo alejado un buen trecho, los barcos franceses dispararon 21 cañonazos, mezclándose con el estampido de ellos los hurraes de los marinos colocados en las vergas.

El tiempo continuaba siendo malísimo. No había en los muelles ni la mitad de la gente que cuando la reina embarcó.

La reina Victoria regresó inmediatamente á palacio.

### La opinión

Londres 21 (10,30 noche).

Los periódicos se ocupan del viaje de la escuadra francesa, y hacen comentarios acerca de su significación.

La opinión general repite lo que ayer manifesté.

Los ingleses estiman que el viaje de esta escuadra tiene por objeto desvirtuar en la opinión de Europa el efecto causado por los entusiasmos extraordinarios de los rusos en Cronstadt.

El pueblo de Londres sigue indiferente.

Tampoco el gobierno procura extremar demasiado sus agasajos por los franceses, y ha cuidado de que los deberes de la cortesía queden cumplidos sin rayar en excesos á que se pueda sacar una consecuencia política.

(De la Agencia Fabra.)

Portsmouth 22.—Terminada ayer la revista de la escuadra por la reina Victoria, ésta entregó al embajador francés, monsieur Waddington, un telegrama muy afectuoso para el presidente de la República francesa, Mr. Carnot.

Por la noche se celebró en el Almirantazgo el banquete dado en honor á los oficiales de la escuadra francesa por el mayor sir William, el cual leyó un telegrama del príncipe de Gales manifestando éste su sentimiento por no poder asistir á la fiesta y dando la bienvenida á los oficiales franceses.

Terminado el banquete, los comensales se dirigieron al Palacio municipal, donde se celebró un baile en honor suyo.

Durante ambas fiestas reinó gran cordialidad.

## La vacuna

El real decreto que á este asunto se refiere apareció en la *Gaceta*, y su parte dispositiva es así:

Los gobernadores civiles de las provincias, alcaldes, subdelegados de medicina y médicos municipales, procurarán por cuantos medios directos ó indirectos le sugiera su celo que antes de los dos años de edad sean vacunados todos los niños de la población, distrito ó provincia en que ejercen su cargo, y ordenarán la vacunación de los acogidos en casas de beneficencia, asilos de instrucción, establecimientos penales y cárceles y demás dependencias del Estado, de la provincia y del Municipio, y revacunados los que no lo hubieren sido con cuatro años de anterioridad.

Se señalan como preferentes las épocas de 1.º de Abril á 30 de Junio y de 1.º de Setiembre á 30 de Noviembre, según las condiciones climatológicas de cada localidad, siendo obligación de los Municipios el proporcionar la linfa vacuna, que pedirán en forma y obtendrán gratuitamente de la Dirección general de Beneficencia ó de los Institutos regionales que en lo sucesivo se establezcan.

Todos los Ayuntamientos quedan obligados á abrir y llevar un registro de vacunación.

Durante los quince primeros días de Enero y Julio de cada año, los alcaldes formarán y remitirán al gobernador civil de la provincia un estado resumen de las vacunaciones y revacunaciones efectuadas en el semestre anterior.

Si la enfermedad variolosa existiere ó se presentara con carácter epidémico en uno ó varios pueblos de cada partido judicial, los alcaldes y subdelegados de Medicina reunirán la junta ó juntas municipales de Sanidad, y tomarán las medidas que consideren precisas para evitar la propagación de la epidemia. Al propio tiempo, y para servir al estudio de la profilaxis de la enfermedad y exigir las responsabilidades que procedan, se instruirá un expediente, en el cual se hará constar las medidas adoptadas y resultado obtenido durante los años anteriores para extender la vacunación, consignándose muy especialmente los trabajos realizados por los médicos que perciban retribución del Estado, de la provincia ó del municipio.

Los gobernadores civiles, tan pronto como tengan noticia de haberse presentado la epidemia variolosa en cualquier pueblo de su provincia, recordarán y harán cumplir lo dispuesto en el artículo anterior, reuniendo si lo creyeran necesario á la junta provincial de Sanidad, que propondrá cuanto considere oportuno, dando cuenta á la dirección general del ramo.

Todo médico en el ejercicio de su profesión tiene el deber de efectuar la vacunación y la revacunación de todos aquellos con quienes tenga contratada la asistencia facultativa, siendo por tanto servicio obligatorio y gratuito para los médicos municipales el vacunar y revacunar á los pobres del partido ó del pueblo á que se extienda su contrato.

Los gobernadores civiles dispondrán, siempre que lo juzguen oportuno, que por los subdelegados de medicina de cada partido se giren visitas de inspección á los establecimientos públicos ó privados de enseñanza.

Los médicos municipales y cualesquiera otros que acrediten haber extendido las vacunaciones y revacunaciones en una proporción que exceda del 20 por 100 de los habitantes de una zona que comprenda más de 20.000 almas, serán declarados de mérito relevante para obtener la cruz de Beneficencia, con arreglo á lo dispuesto en el artículo 1.º del real decreto de 30 de Diciembre de 1857. Cuando por iniciativa y en virtud de los trabajos de alguno de dichos profesores se establezca un centro de vacunación que pueda prestar servicio permanente y gratuito para los pobres de una comarca cuyo vecindario exceda de 100.000 almas, podrá ser recompensado por haber contraído un mérito sobresaliente y notorio con la cruz de epidemias, previos los informes que exige la real orden de 15 de Agosto de 1838.

## La botura

del «Alfonso XIII»

(Por telégrafo)

Aspecto de la población

Ferrol 21 (6-20 t.).

Han comenzado las fiestas con la mayor animación y el mayor entusiasmo.

Numerosas familias de la Coruña han venido en el vapor *Hércules* a presenciar la botadura del *Alfonso XIII*.

Las calles de la población están concurridísimas desde las primeras horas de la mañana.

Los vecinos de las calles principales empezaron a las doce a colgar y engalanar los balcones de sus casas.

Una multitud inmensa se dirigía por la calle Real a presenciar el acto de la botadura del nuevo crucero.

En los astilleros

A las dos de la tarde, el público invadía todas las inmediaciones de los astilleros, y numerosas lanchas engalanadas vistosamente surcaban la ría, formando todo un conjunto animado y brillante.

Asisten al acto el capitán general del departamento, el gobernador civil de la coruña, el alcalde del Ferrol y las demás autoridades civiles y militares de la localidad y de la provincia.

Formaba toda la fuerza franca de servicio del cuerpo de infantería de Marina y la brigada de guardias de arsenales.

Cerca de la grada del arsenal hallábanse en sitios de preferencia personas distinguidas de la población y varios periodistas.

La botadura

A las tres menos cuarto de la tarde se comenzaron a quitar las escofas que sostenían el barco, habiendo antes el teniente vicario general castrense hecho la ceremonia de la bendición.

Quitadas las llaves de la quilla de lanzamiento, y picada la retenida, operaciones que se practicaron bajo la dirección del ingeniero de la armada, señor Torelló, se deslizó el *Alfonso XIII* majestuosamente por su cama, descendiendo rápidamente al mar, mientras la música tocaba la Marcha Real española.

La multitud prorrumpió en aclamaciones entusiastas; este momento resultó solemne y grandioso.

Han tomado parte en la operación de la botadura 250 operarios.

El ingeniero Sr. Torelló ha sido muy felicitado por su inteligente iniciativa en la dirección y construcción de este hermoso

Las dimensiones del crucero

Tiene el *Alfonso XIII* 101,21 metros de eslora; 15,42 entre perpendiculares; 5,95 de manga y de calado medio, y 4.740 toneladas de desplazamiento en carga.

El armamento

Constituirán su armamento cuatro cañones de 20 centímetros, sistema Hontoria; seis de 12, de igual sistema; dos de 7, también de Hontoria, y seis de 57 milímetros, sistema Nordenfeldt; otro de 42 del mismo sistema; cuatro de 37, sistema Hotchkiss; dos ametralladoras de 37, del mismo sistema y once del sistema Nordenfeldt, y además cinco tubos lanza-torpedos, sistema Schwartzkopt.

La maquinaria representa una fuerza de

Folleto de LA ALMUDAINA 45

E. GABORIAU

## EL CRIMEN DE ORCIVAL

Novela traducida por Doña Joaquina Balmaseda y publicada por *El Cosmos Editorial*.—Arco de Santa María, 4, bajos, Madrid.—2 tomos, 5 pesetas.)

ó del jardín, la barba del señor conde y la otra toalla en que se ha limpiado; he examinado el jabón del tocador y me atrevería a jurar que el conde no ha usado escobilla; y no sé por qué esta circunstancia os sorprende, señor doctor, porque todo ello es consecuencia del primitivo plan. El señor conde ha usado siempre la barba; al tener que huir, se la quita y cambia su fisonomía de tal modo que si encuentra a cualquier amigo tiene la seguridad de que no le ha de reconocer.

El doctor Gendrou debió quedar convencido, porque hizo una seña de asentimiento y repuso:

—Sí, es claro, es claro.

—Una vez desfigurado,—continuó Lecoq,—el conde se ha puesto apresuradamente a desempeñar las demás circunstancias de su plan, á disponer las apariencias destinadas á extraviarnos, á hacer creer á la justicia que ha sido asesinado á la par que su mujer. Ha ido á buscar una chaqueta de Gues-

115.000 caballos y será construida por la *Maquinista Terrestre y Marítima*, de Barcelona.

El andar del crucero *Alfonso XIII*, será de 20'5 millas por hora.

Tiene el buque 83 compartimientos y su espesor máximo es de 12 centímetros.

Fiesta en la capitanía general

Esta noche hay fiesta en la capitanía general, á la que hemos sido invitados por el general Topete los redactores de *El Resumen* y de *El Liberal*.

En la población reina gran entusiasmo. (*El Liberal*.)

## Congreso internacional de higiene en Londres

Una de las materias sometidas á debate ha sido las inoculaciones preventivas del virus rábico practicadas por el doctor Pasteur en su Instituto de París.

El insigne microbiólogo no ha podido asistir al Congreso higienista que viene celebrándose en Londres, habiéndolo hecho uno de sus más distinguidos colaboradores, el doctor Roux, quien ha expuesto la historia del método de la vacuna rábica, la cual cuenta ya seis años de práctica, pues el primer experimento se efectuó en 6 de Julio de 1885.

La aplicación de la vacuna antirrábica al hombre mordido por un animal hidrófobo no se verificó hasta después de haberse realizado con éxito en animales de diferentes especies.

El tratamiento preventivo está, pues, fundado en hechos bien establecidos, que cualquiera puede reproducir con facilidad.

Los cultivos artificiales de virus rábico preocuparon grandemente á M. Pasteur.

Los que habían servido primero para disminuir la actividad de los virus no podían ser empleados en los casos de rabia, pues que se ignoraba el cultivo del virus rábico en medios artificiales.

Posteriormente se han obtenido generaciones sucesivas del virus de la rabia, cultivándolo en animales vivos, inoculándolos en el cerebro.

Estas siembras intererancas pueden ser repetidas en series indefinidas, y el virus rábico, pasando así de conejo, en conejo, se habituó á vivir en el sistema nervioso de este animal, de tal modo que su evolución se efectúa con una regularidad que viene cultivando.

Por este procedimiento animales vivos, desde el virus rábico de ningún género, de 1883, sir-

## NOTICIAS

### Del Extranjero

En una carta de Vichy que publica *La Correspondencia Militar* se censura la conducta de nuestro representante consular en estos términos:

«Es el caso que aquí, donde concurren españoles en cantidad considerable, tantos que en la estadística figuramos en primer lugar, no tenemos representante español, y si hay consulado es porque el de Rusia nos hace sin duda la merced de despachar el de España al mismo tiempo que el de Portugal, sirviéndole los escudos de ambas naciones para dar realce al de la nación que representa, colocados vis á vis en segundo lugar.

pin, ha descargado el bolsillo y ha colocado un fragmento de paño en la mano del cadáver y tomándole en sus brazos, ha bajado con él al jardín: las heridas brotaban abundante sangre y de aquí las manchas que se advierten en la escalera. Al pié de ella ha tenido que colocar en tierra el cadáver para abrir la puerta del jardín, y de esta maniobra ha resultado la mancha grande que casi parece un lago, hallada en el vestíbulo. Abierta la puerta, el conde vuelve á tomar el cadáver, lo transporta en sus brazos hasta el parterre y allí lo suelta y lo conduce á la rastra, sosteniéndolo por los hombros y caminando él de espaldas, imaginando que así se juzgará que ha sido su propio cadáver el que se ha arrojado al Sena. Solo que el miserable ha olvidado dos cosas que nos lo entregan: no ha reflexionado que las faldas de la condesa, al arrastrarse en la yerba, han dejado un ancho rastro que no podía dejar su cuerpo, y que su pié, elegante y bien calzado con bota de elevado tacón, dejaría impresa su huella en la tierra húmeda, y con ella una prueba más clara que el día.

El padre Plantat se levantó bruscamente.

—¡Ah! no me habíais dicho nada de esas circunstancias.

Mr. Lecoq sonrió con malicia.

—Ni de otras muchas aún,—repuso,—pero es porque entonces ignoraba muchas cosas que ahora sé, y como tenía mis razones para creer que el señor juez de paz estaba más enterado que yo, no me desagra-

Y claro está que existiendo la dicha circunstancia, mal que pese al duque de Tetuán, *España ha tomado parte en la manifestación agresiva á la Alemania* que se acaba de verificar por conducto de su representante, ya asistiendo á la recepción, como iluminando é izando bandera en su consulado.

Porque como el dicho cónsul representa tres naciones distintas, allí donde ha ido el cónsul de Rusia presente ha estado el de España y Portugal en todo lo que se ha llevado á efecto.»

«Los periódicos oficiosos—añade *El Comercio*—lo que han dicho sobre este cónsul es que tiene carácter honorario, que es de nacionalidad francesa, y casi han dicho que nos venía á hacer un favor aceptando nuestra representación.»

Creemos que España tiene derecho á aspirar á una agencia de «su servicio particular,» y que no está bien que esté á cargo de una agencia de representaciones consulares.

—Habiéndose recibido en París un telegrama de San Petersburgo anunciando que el gran duque Jorge, cuya salud hace tiempo que ofrece temores, pensaba pasar, por consejos de los médicos, el próximo invierno en Argel, los periódicos de París se apresuran á brindar al insigne príncipe recibimientos entusiastas por parte de la población franco-argelina.

Otros periódicos, con mejor sentido, se burlan de estas exageraciones rusófilas y dicen, no sin gracia, que en Argel sólo encontrará el gran duque Jorge un país empobrecido por la langosta, unos cuantos funcionarios franceses muy amables y unos hoteles muy caros.

—Las noticias que se reciben en París de los departamentos sobre la cuestión de trigos siguen siendo pesimistas.

La cosecha, que ya era floja de por sí, se ha visto en algunas partes aminorada por las lluvias de estos últimos días, que han causado grandes perjuicios en lo recolectado.

Debido á esto los mercados se presentan con tendencia al alza, especialmente en los trigos indios, alza que puede calcularse en 50 francos. Los precios varían de 27,50 á 28 francos los 100 kilos.

Los trigos exóticos se sostienen también en alza habiéndose hecho algunas operaciones de Australia á 26 de California á 25,25 y las harinas siguen rancos.

Las harinas siguen rancos. 67 francos el saco de 150 libras de 62 á 63 francos.

—*The Standard* publica que

Shanghai diciendo que una flota de la escuadra china ha recibido órdenes de marchar á Nankin, y que otra parte de la misma escuadra se está preparando para ir á Yang-Tse-Kiang, con objeto ambas de proceder á las reparaciones debidas á los europeos como consecuencia de los últimos atropellos.

El telegrama añade que la población de Yanam ha impedido la colocación de la línea telegráfica que trataba de establecer el gobierno.

Todo el material ha sido completamente destruido.

—El día 21 del actual se celebró en Cardiff un *meeting* promovido por la *British Association Reed* para ocuparse del proyecto de construcción de un túnel en el Canal de la Mancha.

Se leyó una Memoria, en que se proponía la construcción de un túnel entre Inglaterra y Francia por medios de tubos de

hierro soldados mediante un nuevo sistema.

Los representantes de Mr. Waikins, inventor de otro sistema, se opusieron violentamente á lo propuesto en la Memoria leída, diciendo, entre otras cosas, que este túnel sería fácilmente destruido por la dinamita.

Un ingeniero manifestó que la idea era insensata, que costaría 30 millones de libras esterlinas, y que era comercialmente impracticable.

—Telegrafían de Londres, que ha ocurrido una terrible explosión de 200 libras de pólvora en los pozos del Oso Gris, en Burkedah. Ocho mineros resultaron muertos en esta catástrofe, que ha causado hondísima consternación.

—El Congreso socialista que acaba de celebrarse en Bruselas ha votado por unanimidad, excepción hecha del representante de Holanda que ha reservado su voto, una proposición dirigida á combatir el militarismo.

En ella se declara que los obreros de todos los países deben trabajar contra las veleidades de la guerra y el régimen de alianzas, que siguen algunas potencias.

El Congreso desechó después una enmienda del delegado holandés, que proponía la huelga general en caso de guerra. Contra dicha enmienda, el socialista Liebenck pronunció un discurso declarando que tal resolución sería imposible de realizar, puesto que los obreros serían fusilados.

Respecto á la forma más conveniente de gobierno, el Congreso no pudo llegar á un acuerdo.

Gran número de oradores enaltecieron la forma republicana como la mejor posible; pero otros sostuvieron que lejos de ésto, constituía un verdadero peligro.

—*Le Matin* publicó el día 20 un extenso artículo acerca de las islas Filipinas, atribuyendo á Alemania la propaganda filibustera en el archipiélago, y suponiendo que los agentes de esa nación incitan á los naturales á promover trastornos y complicaciones diplomáticas.

En los círculos, donde acuden españoles no contaminados del *chauvinisme* de esta tierra, se cree que las afirmaciones de *Le Matin* no tienen otro objeto que despertar en España recelos y desconfianzas contra el imperio alemán y excitar la opinión para que se acentúe más y más la cordialidad de relaciones entre el gobierno de Madrid y el de París.

—Los últimos informes oficiales recibidos de la colonia francesa, así como el número de muertos y heridos en consecuencia del ciclón ocurrido últimamente en aquella colonia francesa, asciende á 218.

Por todas partes se ven casas ruinosas ó en demolición. Gran parte del vecindario se encuentra sin asilo y sin pan.

Desconócese todavía el alcance completo de la catástrofe, por hallarse cortadas las comunicaciones con el interior.

### De las Provincias

En Valencia un sujeto hizo hace pocos días conocimiento con un soldado, que procedente de Madrid se dirigía á Barcelona para incorporarse á su regimiento; se enteró de quiénes eran sus padres y la población en que residían, y no bien el hijo de Marte abandonó á Valencia, el timador es-

do las manecillas y la campana. Deshace el lecho, pero lo deshace mal, porque no sabe que es imposible conciliar tres cosas: el lecho desordenado, el reloj parado á las tres y su mujer vestida como en mitad del día. Hace por aumentar el desorden todo lo posible, arranca la colgadura del lecho, empapa un sábana en sangre, destroza los muebles y por fin señala la puerta de entrada con una mano ensangrentada, señal demasiado clara, demasiado distinta, para no ser voluntaria. ¿Hay uno solo de todos estos detalles que no explique la culpabilidad del conde de Tremorel?

—Tan solo el hacha.—dijo el padre Plantat.—Tan solo el hacha encontrada en el piso segundo y cuya posición os ha parecido tan extraordinaria.

—Pues á ella llevo,—repuso Mr. Lecoq.—Había un punto oscuro en este negocio, pero ya, gracias á vos, no lo es. Sabemos ya que Mad. de Tremorel poseía y ocultaba de su marido un papel, una carta, una escritura, un objeto en fin, cuya posesión anhela aquél y que ella, á pesar de sus repetidas súplicas, se negaba á darle.

Vos habéis afirmado que el deseo, la necesidad quizá de apoderarse de ese papel, ha contribuido á armar la mano del conde; no es, pues, una temeridad suponer que ese papel es de una importancia extraordinaria y comprometedor; pero ¿á quién compromete? ¿al conde solo, ó á la condesa también? En este punto me limito solo á conjeturas, pero lo cierto, lo indudable, es que ese papel es una amenaza, un peligro

cribió una carta á su padre, manifestándole que al bajar del tren se había fracturado un brazo, y que para atender á su curación le rogaba que le enviase cien duros.

El padre creyó la supuesta desgracia y le envió 40 duros, con promesa de remitirle á los pocos días el resto; pero después de hecha la remesa, recibió carta de su hijo fechada en Barcelona, en que le manifestaba su feliz llegada; entonces cayó en la cuenta de que había sido víctima de un timo, y acordó sorprender al audaz ratero.

Para esto le giró una letra de 25 pesetas, se personó en Valencia, y en el momento en que aquél iba á recoger el dinero, fué detenido por la policía, que lo condujo á las cárceles de San Agustín.

—Por el ministerio de la Guerra se ha aprobado la existencia de un ramal y autorizada la construcción de otro en las playas de San Andrés de Málaga, dentro de la zona militar de la costa, accediendo á lo solicitado por la Dirección de los ferro-carri-les andaluces.

### De las Islas

#### Menorca

Procedente de Argel fondeó en la mañana del sábado en el puerto de Mahón el yacht inglés á vapor *Griffin* de 96 toneladas, con 11 tripulantes y 6 pasajeros al mando de su capitán Mr. Thomás Wulman.

El *Griffin* se dirigía á Marsella y tuvo que arribar á causa del mal estado del mar.

—Ya ha terminado la siega y la trilla en toda la isla de Menorca, habiendo resultado en general una miés abundante y el grano de buena calidad.

—Leemos en *El País* de Ciudadela, que el vapor «Correo de Cartagena» que debía salir de aquel puerto en sustitución de el «Ciudad de Ciudadela» á las 8 de la mañana, hora de su itinerario, no pudo verificar su salida hasta las dos y media de la tarde á causa de haber encallado al salir de su fondeadero.

### De la Capital

Ayer tarde á las cinco en nuestra plaza de toros tuvimos la complacencia de ver maniobrar á los jóvenes ginetes que toman parte en el *carrousel* que ha de verificarse el domingo próximo. Parece imposible que en tan poco tiempo hayan adquirido todos tal maestría en el manejo del caballo, ofreciendo un conjunto admirable en los juegos que ejecutan. Nuestras hermosas palme-  
sas se ocupan con entusiasmo en bordar las *tas* con que premiarán la destreza de

los galanes que correrán la sortija, contribuyendo todos al mayor brillo de un ejercicio que sabemos seguramente se llevará á cabo sin vacilación ni duda de ninguna especie, apresurándonos á ser los primeros en dar tan halagüeña noticia.

Dice uno de nuestros colegas que el domingo no asistió á la corrida de vacas por no haber recibido las acostumbradas invitaciones, á pesar de haber publicado gratis el anuncio de la función.

También LA ALMUDAINA publicó gratuitamente el anuncio y venturosamente no se nos mandaron invitaciones. Sin embargo, hubimos de asistir á la función, muy contra nuestra voluntad, por el deber que tenemos de informar al público de las novedades que ocurran, así en la plaza de toros como fuera de ella.

#### Noticias del ejército:

Se ha concedido el reemplazo al primer teniente de artillería D. Juan Aleñar.

Han sido ascendidos á capitanes los primeros tenientes D. Pablo Rebas y don Juan Planas.

—Ha sido ascendido á Médico primero D. Enrique Otero Lendin, que presta sus servicios en el Regimiento de Baza.

Las cajas que contenían los ocho toros traídos ayer por el vapor llegado de Valencia, fueron amarradas á la zaga de otros tantos carros de yugo y en esta forma fueron arrastradas hasta el punto de su destino, según se nos aseguró al verlos partir en dirección de la Ronda del Sur.

Es de presumir que el ganado llegue mal pergeñado con el traqueteo de ocho ó nueve leguas de carretera, sobre las que anduvo ya desde que salió de la dehesa.

No parece buen método de locomoción éste, si se desea lleguen las reses todo lo bien compuestas que puedan llegar después de un itinerario tan largo.

Ayer se anunció con repique general de campanas en la iglesia Catedral, la promulgación de los decretos del Concilio Provincial de Valencia, que tendrá efecto en dicha iglesia el domingo próximo.

Nos dicen de Capdepera, que en cala Rejada se ha formado una numerosa colonia de familias acomodadas, algunas que viven en dicha villa y otras muchas en Artá,

las cuales casi diariamente organizan diversiones honestas, bien sea improvisando bailes, haciendo tocar la música, disparando fuegos de artificio y divirtiéndose en grande.

Envidia causa saber que por aquellas lejanas tierras hay diversiones, que tan cuesta arriba vienen á los Palmesanos para poderlas disfrutar.

Son pocas las noches que dejan de molestar á los vecinos y propietarios de la calle de la Boteria con sus palabras y cantos obscenos algunas mujeres de mal vivir instaladas en dicha calle, razón por la cual llamamos la atención de la autoridad correspondiente, á fin de que sean restringidas del todo sus demasías, ó en caso contrario trasladarlas á otro sitio más apropiado y en donde la moral no se vea tan perjudicada.

El día ocho del próximo Septiembre día de la Natividad de N. Señora, se inaugurará en el Terreno la fundación de la *Vicaría in capite*, esto es de la Parroquia, en la iglesia del expresado caserío, en la cual habrá reserva permanente, pila bautismal y administración de sacramentos.

Parece que el deseo de la mayor parte de aquellos vecinos se verá cumplido satisfactoriamente, pues habiéndolo manifestado en forma ante el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo, éste ha accedido á su petición.

Ya dijimos ayer que una numerosa comisión de ellos con varios eclesiásticos, practicaban una cuestación en aquel caserío para aducir fondos con que ayudar al coste de las solemnes funciones que se preparan y á la adquisición de varios objetos destinados al culto en la mencionada iglesia.

Con el fallecimiento del Sr. Palmer, Conserje que fué del Instituto de 2.ª Enseñanza de esta provincia, quedará vacante una plaza de mozo, como resultados de los ascensos que necesariamente han de concederse á los actuales empleados en dicho establecimiento por contar todos ellos más de dos años de servicio en sus respectivos cargos, caso previsto por el vigente Reglamento de 10 de Julio de 1885, dictado para la aplicación de las leyes de 3 de Julio de 1876 y 10 de Julio de 1885.

Con arreglo á estos preceptos han sido cubiertas recientemente las vacantes ocurridas en distintas dependencias judiciales de esta provincia.

El domingo por la noche en la calle de Camaró, un sujeto que se daba aires de valiente y amenazaba con una navaja á todos

los que iban á mano, fué detenido por la pareja de orden público que está apostada en aquel barrio y metido en Capuchinos de donde lo sacaron ayer para comparecer á la Inspección.

Ayer al anochecer un carro cargado de carbón que pasaba por la plaza de la Libertad, al atravesar los railes del tranvía del ferro-carril sufrió la rotura del eje, motivo por el cual con haber tumbado, se espació por el suelo el carbón que llevaba en cachapos.

Esto fué bastante para que la gente acudiese allí á curiosear, como si en realidad hubiese ocurrido alguna cosa notable.

Era ya muy entrada la noche cuando el vapor *Miguel M. Pinillos*, después de haber recibido á bordo durante el día la carga que se le tenía preparada, levó anclas largándose con dirección al estrecho para trasladarse á las Antillas.

En las carreras al estilo del país, verificadas anteayer en el Pla de na Tesa, uno de los caballos que se presentaron para tomar parte en ellas salió de la recta que seguía y metiéndose en medio de la gente atropelló y derribó al suelo unos treinta espectadores, causando contusiones y daños de más ó menos consideración á una multitud de ellos, aunque no de gravedad.

A las primeras horas de la tarde de ayer la atmósfera se cubrió por densa niebla y al anochecer cayó una ligera llovizna que pudo ser indicio de otra mayor, que no cayó sin embargo, al menos hasta la hora de cerrar la presente edición.

Se prepara una notable función en la iglesia del Socorro, con objeto de solemnizar la fiesta de S. Agustín, fundador de la orden á que pertenecen los religiosos establecidos en quel convento, la cual tendrá efecto el viernes.

En la víspera por la tarde un numeroso y nutrido coro de eclesiásticos cantará solemnes maitines. El viernes por la mañana se cantará á toda orquesta la misa compuesta por el Maestro Capó y predicará el presbítero P. Pons, filipense.

Agradeceríamos al señor Alcalde que diese oportunas órdenes para que mientras el Ayuntamiento celebra sus sesiones que-

dase suspendido el tránsito de carruajes por la plaza de Cort.

El ruido continuo que meten dichos vehiculos, es causa de que ni los periodistas, ni mucha parte del público y aun muchos de los mismos concejales que asisten á la sesión, puedan entender con la debida claridad lo que se dice, lee ó perora.

El buen estado de las calles que hay en los alrededores de la plaza mencionada facilita el tránsito y por lo mismo la orden que solicitamos en poco molestaría á los conductores.

Ayer llegó á esta ciudad el oficial primero del cuerpo de Comunicaciones D. José Blasco, destinado á la Administración de esta provincia.

El pailebot *Joven Paquito* entró en la madrugada del domingo en nuestro puerto con el palo trinquete roto á consecuencia de una racha huracanada, que sufrió durante su travesía de Barcelona á Palma.

Ayer empezaron las obras para instalar la tómbola en los pórticos de la calle de Palacio.

La porción que se utilizará es la que comprende el «Círculo Mallorquin.»

Hace unos días que una familia que veranea en el caserío del Terreno, tuvo necesidad de llamar al médico de Génova, señor Homar, con objeto de asistir á un enfermo que se hallaba en grave estado. Se utilizó para ello el aparato telefónico por ser urgentísima la presencia del facultativo, y desgraciadamente no pudo este señor recibir el aviso á consecuencia de hallarse cerrada la casa del mencionado lugar de Génova, donde está instalado uno de dichos aparatos, pues que en ella no vive persona alguna.

Si bien sabemos que el referido teléfono está destinado exclusivamente para asuntos oficiales, toda vez que su instalación y conservación es á cargo del presupuesto municipal no sería desacertado que nuestro Ayuntamiento acordase, en la forma que estimase conveniente, poner dicho aparato al servicio de los particulares, cuya medida seguramente vería el público con mucho agrado.

A las dos de la tarde de ayer varios grupos que observamos en la plaza del Call y muchos vecinos, asomados por ventanas y balcones, indicaban que algo grave ocurría, y enterados del suceso, resultó ser un

nocimiento que unos carabineros acababan de practicar en la taberna de dicha plaza, dando por resultado, según se nos dijo, la aprehensión de unos pocos gramos de tabaco de contrabando mezclado con una poca cantidad del de estanco.

### Boletín judicial

Relación de los individuos que durante el cuatrimestre próximo deben formar el Tribunal del Jurado.

#### Partido de Palma

**Cabezas de familia.**—D. Salvador Pensabene Escanellas, Palma; D. Juan Caldes Mut, Lluchmayor; D. Mateo Albertí Moll, Palma; D. Jerónimo Roca Sureda, Santa Eugenia; D. José Salom Bordoy, Palma; D. Guillermo Bernad Sancho, Sóller; don Honorato Oliver Hernandez, Palma; D. Bartolomé Borrás Mir, id.; D. Nicolás Llull Lliteras, id.; D. Juan Gelabert Albertí, idem; D. Arnaldo Capó Pastor, id.; D. José Nogué Estarás, Buñola; D. Gabriel Medinas Pastor, Palma; D. Pablo Ramón Suau, Puigpuñent; D. Lorenzo Arrom Riutort, Palma; D. Bartolomé Compañ Pascual, id.; D. José Martínez Bordoy, id.; D. Pedro Juan Barceló Muntaner, id.; D. Jaime Carbonell Suñer, id.; D. Nicolás Martí Bestard, id.

#### Capacidades

D. Emilio Guasp Vicens, Palma; D. Pedro Llompart Terrés, Lluchmayor; D. Guillermo Moragues Bibiloni, Palma; D. Ignacio Ribas Puigserver, id.; D. Nicolás Dameto Coto, id.; D. Guillermo Sancho Mas, id.; D. Sebastián Jaume Guardiola, id.; don Gabriel Ferragut Comes, id.; D. Antonio Sol Rosselló, id.; D. Antonio Garau Tous, id.; D. Matías Lladó Torres, id.; D. Gaspar Massot Alemany, Andraitx; D. Miguel Oliver Rotger, Palma; D. José Enseñat Ferrá, Palma; D. Juan Ripoll Trobat, id.

#### Supernumerarios

**Cabezas de familia.**—D. Antonio Llompart Rafas, Palma; D. Gregorio Estarellas Serra, id.; D. Joaquín Coll Castañer, idem; D. Antonio Vallespir Llompart, Marratxi.

#### Capacidades

D. Bartolomé Janer Pou, Son Bono; don Rafael Oliver Garcías, Palma.

## Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

### Vuelta á la crisis

Madrid 24 á las 12<sup>45</sup> t.  
Si bien se considera inminente la unión de conservadores y romeristas, uno de los ministros asegura que al verificarse dicha fusión no habrá crisis.

### Un relevo

Madrid 24 á la 1 t.  
Son prematuras cuantas noticias circulan con respecto á la salida del general Despujol para encargarse del Gobierno superior de Filipinas, apesar de que los ministeriales fijan el 15 del próximo Septiembre para dicha partida.

### Entre Zorrillistas

Madrid 24 á la 1<sup>35</sup> t.  
Aunque varios periódicos zorrillistas apoyan decididamente la actitud del marqués de Santa Marta, es difícil prever el resultado de este asunto mientras no se reciba la contestación del Sr. Ruiz Zorrilla, dirigida á dicho marqués, que es esperada con verdadera curiosidad por amigos y adversarios.

### Varias noticias

Madrid 24 á las 2 t.  
Según ha dicho el Sr. Ministro de Gracia y Justicia, es inexacto que el Cabildo Catedral de Valladolid haya declarado la incapacidad del Sr. Arzobispo, cuya noticia han circulado distintos diarios.  
El ministro de la Guerra se ocupa actualmente en dotar al ejército de fusiles de doble carga que en breve serán ensayados.  
Carencia absoluta de noticias políticas.

## Publicaciones oficiales

### Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 18 de Agosto:  
**Ministerio de Gracia y Justicia.**—Real decreto, fecha 14 de Agosto trasladando á la plaza de presidente de la Audiencia territorial de Burgos á D. Eugenio Gutiérrez Mansilla, que sirve igual cargo en la de Cáceres, donde resulta incompatible.  
—Otro, de igual fecha, trasladando á la plaza de presidente de la Audiencia territorial de Cáceres á don Francisco Rondán de la Cruz.  
—Real orden, fecha 3 de Agosto, disponiendo que don Andrés Garmendia Ramila, registrador de la Propiedad de Villareayo, venga en comisión de servicio á la Dirección de los Registros.  
—Otra, fecha 29 de Julio, nombrando registrador de la Propiedad de Villareayo á don Juan Vázquez Romero.

**Ponente.**—Ley, fecha 5 de Agosto, autorizando al Gobierno para conceder á la Sociedad minera-hullera del Turón la concesión, de un ramal de ferro-carril de vía normal, de servicio particular y no público, en la línea general de León á Gijón.  
—Real decreto, fecha 10 de Agosto, aprobando el proyecto de obras formado por el arquitecto D. Francisco Jareño para la terminación de la sala llamada de la Reina Isabel en el Museo Nacional de Pintura y Escultura.

—Otro, de igual fecha, concediendo honores de jefe de Administración civil á D. Juan Fernández Capalleja, jefe de segunda clase del cuerpo de Estadística, jubilado.

—Real orden, fecha 1.ª de Agosto, nombrando catedrático numerario de Aritmética, Cálculos mercantiles y Caligrafía de la Escuela Elemental de Comercio de Valladolid, con el sueldo anual de 2 500 pesetas, á D. Luis Quingles y Enrich, catedrático numerario de Contabilidad de la Escuela de Comercio de Alicante, único aspirante.

**Guerra.**—Real decreto, fecha 16 de Agosto, concediendo la gran cruz de San Hermenegildo de primera clase al capitán de navío D. Enrique Zuloaga y Lasqueti.

**Ultramar.**—Real decreto, fecha 13 de Agosto, jubilando á D. Alejandro Bermúdez Reina, jefe de Administración de primera clase, cesante, de la isla de Cuba.

—Real orden, fecha 14 de Agosto, dictando reglas á los Ayuntamientos para la recaudación de los recargos sobre las contribuciones territorial, industrial y de comercio.

### Boletín oficial

Extracto del número correspondiente al día 22 de Agosto  
Órdenes para la captura de presos fugitivos.  
Relación de los sargentos y demás clases significados durante el mes de la fecha para ocupar destinos civiles en las Baleares.  
Exposición del reparto de consumos, de Costitx.  
Subasta para la construcción de un local destinado al degüello de las reses de cerda en Villa-Cárlos.  
Invitación á junta para acordar el modo de hacerse efectivos los derechos de consumos en Buñola.  
Acuerdos tomados por el Ayuntamiento y por la Junta Municipal de Villa-Cárlos.  
Venta del dominio directo de varias fincas.  
Idem de dos fincas en Ibiza.  
Llamamiento á los que quieren oponerse á la pretensión de D.ª Concepción Castellote, que solicita autorización para que sus hijos imputeres usen como apellido paterno un nombre formado del de El Salvador del Mundo, en vez del que hoy en día deben llevar.  
Aviso de la cobranza de recargos municipales en Palma.  
Circular sobre vacaciones de escuelas públicas.  
Relación de limosnas recaudadas para los Santos Lugares de Jerusalem.  
Apertura de la matrícula del próximo curso académico en la Escuela Normal Superior de Maestras de esta provincia y en la especial de Veterinaria de Zaragoza.

Sociedades y Corporaciones

Salvamento de Náufragos

Relacion de los objetos recibidos hasta la fecha por la comision, expresandose el nombre de los generos donantes:

- Una marina al oleo en marco dorado: El General V. Lopez Pinto, Gobernador militar de Mallorca. Una tetera japonesa en su estuche de mimbre: se- ñor D. Miguel de la Paz Gandolfo y se- ñora. Una concha pintada al oleo en marco de nogal con clavos de nikel: Sr. D. Francisco Lopez Pinto y se- ñora. Un cuadro al oleo representando un naufragio en marco dorado: Sr. D. Ricardo Ankermann. Una paleta de porcelana con una marina pintada al oleo: Srta. D.ª Maria Antonia O'Neill. Una marina sobre porcelana pintada al oleo en su caballete: Sr. D. Antonio Fuster. Dos cajalletes con paletas artísticas de peluche bordado: Srta. D.ª Leocadia Gual de Togores. Dos cajalletes con paletas iguales alas anteriores: Srta. D.ª Angela Andreu. Dos floreros terra cotta: Sr. D. Ramon Montis. Un servicio de plata para entremeses en estuche de raso: Srta. D.ª Catalina Cañellas Vda. de Pont. Un ejemplar de lujo de la obra ilustrada A través del Egipto: Sr. D. Jaime Sancho. Diez y ocho abanicos japoneses: Sr. Don Antonio Comas y se- ñora. Dos platos bronceados: Sr. D. Miguel A. Riera. Un joyero de cristal: Srta. D.ª Margarita O'Neill de M. de Villena. Un abanico japonés en su estuche: Sr. D. Romulo de Havia y Lapuente y Se- ñora. Un servicio limpia manteles. Sr. D. A. A. y G. y se- ñora.

- Doce abanicos, dos ceniceros y una caja con seis pañuelos: Sr. D. José Rodríguez Roda. Dos candeleros terra cotta: Sra. D.ª Concepción Salvá, viuda de Fons, é hija. Un termo de plata y nacar: Sr. D. José Gimenez Gonzalez y se- ñora. Un ejemplar de la obra Historia Eclesiástica, dos maceteros y una limpia plumas con adornos de oro y plata: Sr. D. Enrique Sureda. Treinta vales de diez kilos de harina blanca cada uno: Sociedad General Mallorquina. Ocho estuches para colocar alhajas y seis para abanicos: Sr. D. J. Planells y F.º. Dos cortes de pantalón y uno de chaleco, refajos, corte de vestidos, una tela para uncolchón: Sres. He- rederos de Vicente Juan. Tres albums para retratos, un tarjetero de bronce dorado y un sorijero: Sr. D. Jaime Frasquet y Sas- tre. Un corte de pantalón y cuatro id. de chaleco: se- ñor D. Simón Brusotto y Porcel. Una lamina que representa el acorazado Pelayo en su marco y dos mapas de España: Sr. D. Bartolomé Aguiló. Un abanico pantalla en su pie: Sr. D. José Aguiló. Donativo de 5275 pesetas hecho por los siguientes vecinos de Porreras: D. Pedro Juan Campins, Anto- nio Sitjar y Sitjar, Gaspar Barceló Sastre, Miguel Mulet Escarrer, Cristobal Mora Morlá, Jaime Sitjar y Sitjar, Ramon Mas y Mas, Juan Garcia Jaime Nueva, Juan Servera Estelrich, Melchor Rosselló Sastre, Domingo Danús, Miguel Cardell, Mateo Es- carrer, Miguel Barceló, Francisco Morlá, Antonio Mora, Antonio Escarrer, Baltasar Tomás, Gregorio Barceló, Juan Roig y Juan Servera Viudo. Palma 22 de Agosto de 1891.—La Comision.

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta horas Continúa en Santa Teresa: exposicion á las seis, y por la tarde á las seis y media, rosario, meditacion y reserva.

Visita á la corte de Maria A la Virgen de la Paz, en San Jaime.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos

Dia 21.—Varones, 2. Hembras, ninguna. Dia 22.—Varones, ninguno. Hembras, 2.

Matrimonios

Dia 21.—D. Mateo Valens Juan, con D.ª Jùliana Maria Torres Mir. Dia 22.—D. Antonio Vich Quetglas, con D.ª Maria Esperanza Rayo Vallcaneras.

Defunciones

Dia 23 Sebastian Ginart Gomila, de 16 meses, calle de Montesión, de bronquitis. Maria Onofre Feliu Bisbal, soltera de 85 ños, calle de los Olmos, de vejez. Francisco Oliver Almañá, de 9 meses, Son Rapiña de enteritis aguda. Este ultimo enterrado en el cementerio de la Vileta.

Dia 24

Margarita Coll Cladera, casada, 54 años, calle de la Longeta, de de mielitís. Antonia Vicens Nicolau, casada, de 50 años, calle de la Peletería, de tuberculosis.

Hospital civil

Dia 23

Movimiento de enfermos.—Entradas, 4: 2 varones, y 2 hembras—Altas, 1 varón—Defunciones, ninguna.

Dia 24

Entradas, 6: 4 varones y 2 hembras—Altas, 3: varones y 1 hembra—Defunciones, ninguna

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUESTA DEL SOL

Estado de la atmosfera.—Cubierta en todo el hemisferio: predominan los scirrus y hay nubes en cruz

Horizonte.—Abierto y claro en el primer cuadrante y en una parte del segundo; cerrado en el cuarto y cargados en el tercero hacia el S. O. Cariz de lluvia ó viento

Idem del viento.—S. S. O. duro. Idem del mar.—Tendida y cabrillada, con batimientos en la costa y playas.

Buques á la vista.—El vapor Miguel M. Pinillos, y un bergantín en el fondeadero. Vigia de Portopi.—Sin señal.

Matadero

RESES sacrificadas para el abasto publico. Dia 23

Bueyes, 2.—Vacas, 6 de la plaza de Toros.—Carneros, 23.—Ovejas, 27.—Corderos, 6.

Dia 24

Bueyes, 3.—Vacas, 4.—Terneras, 1.—Carneros, 20.—Ovejas, 34.—Corderos, 8.—Cabras, 1.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Dia 24—9 mañana.

Table with meteorological data: Barómetro, Termómetro seco, Id. húmedo, Minima, Reflector, Dirección del viento, Ascenso del barómetro en 24 horas, Descenso del barómetro en 24 horas.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 30 de Septiembre de 1891

- De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:30 ma- ñana, 2:45 y 4 (mixto), tarde. De Manacor á Palma: á las 3 (mixto) 7 mañana y 5:45 tarde. De Manacor á la Puebla: á las 7 mañana y 5:45 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7:25 mañana, 2:45 y 5:55 (mixto) tarde. De La Puebla á Palma: á las 7:25 mañana, 5:55 (mixto) tarde. Tren periódico.—Dias de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por via de Alcudia. Para Valencia, juéves 5 tarde. Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana. Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde via de Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana via de Alcudia y sábado 7 mañana directo. De Valencia, lunes 7 mañana. De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana. De Mahón, juéves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Palma 24 de Agosto

Table of market quotations for Palma 24 de Agosto, listing items like Crédito Balear, Cambio Mallorquin, Ferro-carriles de Mallorca, etc.

Madrid 24 Agosto (Cotización particular)

Table of market quotations for Madrid 24 Agosto, listing items like 4 pº perpetuo interior, 4 pº amortizable, etc.

Barcelona 24 Agosto (Cotización de la tarde)

Table of market quotations for Barcelona 24 Agosto, listing items like 4 pº perpetuo interior, 4 pº perpetuo exterior, etc.

Paris 24 Agosto

Table of market quotations for Paris 24 Agosto, listing items like 4 pº español, Renta Francesa.

HOJAS DEL CALENDARIO

AGOSTO

Luna llena el 19 Cuarto meng. el 26 Sol sale á las 5 h. 18. Pónese á las 6 h. 45.

HOY

25

1482.—Muere Margarita de Anjou, reina de Ingla terra.

MARTES

237.—Stos. Ginés Pe- 128 regrino y Ponciano mrs., Luis IX rey de Francia, y Sta. Patricia vg.

AGOSTO

Luna llena el 19. Cuarto meng. el 26 Sol sale á las 5 h. 17. Pónese á las 6 h. 47.

MAÑANA

26

1810.—Rindese Almeida á los franceses.

MIERCOLES

238.—Stos. Ceferino 127 papa, Abundio, Gelasino y Simplicio mrs., y Sta Roseta vg. benita.

Colegio del Divino Corazon

de 1.ª y 2.ª enseñanza

Agregado al Instituto Balear, Calle de Cavallería, núm. 19, Palma

Este establecimiento, bien conocido ya del público, cuenta, para el curso próximo, con el personal siguiente:

- D. Bernardo Balle, Pbro., Director. D. Juan Lladó, Pbro., Licenciado en Sagrada Teología. D. Juan Galmés, Pbro. D. José Miralles, Pbro., Dr. en Teología y Cánones y Licenciado en Filosofía y Letras. D. Gabriel Torres, Pbro. D. Victor Valenzuela, Pbro., Licenciado en Farmacia. D. Bernardo Matas, Pbro. D. Jaime Escalas, Dr. en Medicina y Cirujía. D. Jerónimo Castaño, Maestro superior. D. Antonio M.ª Peña, Licenciado en Filosofía y Letras. D. Francisco García Orell, Capitán de Infantería. D. Julio Villalba Serrano, Bachiller y Profesor caligráfico de Cámara de S. M. D. Arturo Sarmiento, Bachiller. D. Sebastián Pol, Maestro elemental. D. José Vidal Soler, Teniente de Infatería, retirado. D. Luis Mestre Font, Profesor de Dibujo. D. Miguel Muntaner, Profesor de Gimnasia. D. Antonio Roig, Profesor de Música. D. Antonio Amengual, Inspector de estudios.

Se admiten alumnos pensionistas, medio-pensionistas, permanentes y externos. Día 1.º de Septiembre se reanudarán las clases. Para informes y reglamentos, en la Secretaria del Colegio.

Palmesanos y Forasteros

LA CATALANA CAMISERIA

DE

RAVENTÓS HERMANOS

Especialidad en la medida y composturas 53.—PLAZA DE LA CUARTERA.—53 Acaba de establecerse en esta capital un gran surtido en camisería para caballero y se- ñora desde Ptas. 2:25 la pieza en adelante; como tam- bién en contrarán ropa interior para uno y otro sexo.

No dejar, pues de visitar dicho establecimien- to, seguros de que quedarán satisfechos, pues hay para todos los gustos. 53.—PLAZA DE LA CUARTERA.—53 PALMA DE MALLORCA

15—2

Acciones del Centro Farmacéutico

Se compran calle de la Herrería n.º 12-2º.

LINEA DE VAPORES TRASATLANTICOS

DE PINILLOS SAENZ Y COMPAÑIA Saldrá fijamente el día 9 Septiembre directa- mente de este puerto el magnífico y grandioso vapor de 5,300 toneladas

Conde Wifredo

para Puerto Rico, Matanzas, La Habana y Santiago de Cuba.

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.

Informarán sus consignatarios: Martinez y Planas, San Juan núm. 20.

Pildoras balsámicas vegetales

Compuestas de sustancias balsámicas de ori- gen vegetal curan pronto, segura y radicalmente todas las clases de blenorragias y demás flujos del aparato genito-urinario, sin producir jamás complicacion alguna perjudicial.

Farmacia de Escayá—Cererols, 15

Se vende un hermoso

tronco de caballos españoles, un break y una galera. Darán razón, calle Palacio n.º 6.

COLMADO LA PROVIDENCIA

DE

BENITO POMAR

Para comodidad de los parroquianos, desde las doce á la una de la tarde se venderá pan tierno y caliente de la acreditada panadería de don Antonio Forteza, del horno de la plaza Santa Eulalia.

Pan francés.

Galletas picada para rebozar chuletas y otras viandas. Todo á los mismos precios á que se vende en casa del Sr. Forteza.

Vino del Barón de Blinmusem de Mahón á 1 peseta botella. En garrafo- nes de 16 litros á 16 pesetas garrafon. Otra clase corriente á 12.

Jabones blando y duro desde 0.50 de peseta á 1.12 el kilo por el duro.

Pastillas Peral clase muy buena y conveniente para las familias á 1 peseta la docena. Se da legia de sosa.

Gran surtido de toda clase de comestibles tanto nacionales como extranjeros.

Peso y medidas garantidos por su exactitud. La casa tendrá sumo gusto en cum- plir con prontitud y economía cualesquiera orden, comision ó encargo que se terga á bien confiarle.

El establecimiento se cierra á las nueve y media de la noche.



Panecillos: llama- dos granadas, lang stas, piñas, entorcillados, ba- rreta, rosas, lanzade- ras flores.

Pan hecho solamente de trigo mallorquin pa- ra sopas debiendo avisar por la mañana para te- nerlo por la noche.

EN LA TIENDA D Lopez del Terrero se ven carbon oak al por mayor y menor y á precio de fábrica.

HALLAZGO.—En el Hos- pital d'en Cañellas se en- contró un manojo de llaves, el que sea su dueño puede presentarse al alcalde de barrio.

SE VENDE.—Un borri- co de 5 años con carrito y guarniciones todo en buen estado. En esta imprenta darán razón

SE ALQUILA.—una tien- da con entrasulo, n.º 20 calle del Mar.

Un 2.º piso calle de Val- seca n.º 8 esquina á la calle del Mar.

Darán razón calle Boter- ía n.º 14 primer piso.

Crteza de Amendra

Véndese á precio módico en la calle de Petid, núme- ro 2.

Servicio de la Compañia

TRANSATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.

—El 10, saldrá de Cádiz, vapor BUENOS- AIRES, para Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 20, de Santander, vapor ALFONSO XIII para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 30, de Cádiz, vapor VERACRUZ, pa- ra Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Vera- cruz.

Línea de Colón.—El 8 de Barcelona y el 14 de Vigo, vapor ESPANA para Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, La Guaira, Puerto-Cabello, Colón y Puerto-Quinon.

Línea de Filipinas.—El 21 de Barcelona, va- por SAN IGNACIO DE LOYOLA, para Port- Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

Línea de Buenos Ayres.—El 7 de Agosto de Cádiz, vapor CATALUUA para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.— El 18, de Barcelona, el vapor RABAT, para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Ra- bat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los domingos, miércoles y viernes, y de Tan- ger para Cádiz los lunes, jueves y sábados, vapor TANGER.

Para más informes en Palma, Plaza de Anto- nio Maura (antes Copiñas), núm. 5.

Isleña Marítima

El vapor,

BELLVER

saldrá de este puerto para los de Barcelona y Marsella el viernes próximo 28 corriente á las 5 de la tarde.

Admite carga y pasajeros.

Despacho: Palacio 26.

Tricófero restaurador

del cabello

Verdadero tricófero con quina. Cura la caspa, fortifica la raíz del cabello, favorece el crecimien- to é impide su caída y la salida de las canas.

Por su exquisito aroma constituye el mejor elixir de tocador.

Farmacia de Escayá.—Cererols, 15

PEDAGOGIA

según el programa de esta asignatura que rige actualmente en la Escuela Normal de Maestros de esta provincia, por

D. Pedro A. Crespi

Obra utilísima é indispensable á los que hayan de seguir los estudios del Magisterio. Véndese á 3:50 Ptas. en las principales libre- rías de esta ciudad.

Imprenta de Amengual y Muntaner.